
  

 

 

「立川
た ち か わ

市子
し こ

ども委員会
い い ん か い

市長
し ち ょ う

さんへの提言書
て い げ ん し ょ

」 

への回答
かいとう

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               立
たち

 川
かわ

 市
し

 長
ちょう

  
   

  



立川
たちかわ

市
し

子
こ

ども委
い

員会
いんかい

の皆
みな

さんへ 

皆
みな

さんからいただいた提言
ていげん

について、こたえがまとまりましたので、ご返事
へ ん じ

します。 

 皆
みな

さんといろいろなお話
はなし

しをして、皆
みな

さんが日頃
ひ ご ろ

思
おも

っていることを聞
き

き、なる

ほど「そうだな。」と気付
き づ

いたことが多
おお

くありました。また、それぞれの意見
い け ん

をひ

とつの提言
ていげん

書
しょ

にまとめるのにとても苦労
く ろ う

されたと思
おも

います。いろいろな意見
い け ん

をひと

つの提言書
ていげんしょ

にまとめることは、とても大変
たいへん

なことです。意見
い け ん

をまとめる「難
むずか

しさ」

を体験
たいけん

したことは、皆
みな

さんにとって大
おお

きな財産
ざ い さ ん

になったのではないでしょうか。 

 このこたえを書
か

くために、担当
た ん と う

する多
お お

くの職員
しょくいん

が何度
な ん ど

か集
あ つ

まって時間
じ か ん

をかけて話
はな

し合
あ

い、いただいた提言
ていげん

に対
たい

して、市
し

として何
なに

ができるのかを考
かんが

えました。 

 さて、皆
みな

さんも知
し

っていると思
おも

いますが、市
し

の予算
よ さ ん

は、社会
しゃかい

全体
ぜんたい

の不景気
ふ け い き

の影 響
えいきょう

から、厳
きび

しい 状 況
じょうきょう

にあります。そのため、市
し

は、市民
し み ん

の皆
みな

さんにとって必要性
ひつようせい

や

緊
きん

急度
きゅうど

が高
たか

い 事
じぎょう

業は何
なに

かをよく考
かんが

えて、予算
よ さ ん

を使
つか

うようにしています。ですか

ら、すべての提言
ていげん

をすぐに市
し

の事業
じぎょう

として実施
じ っ し

することは、難
むずか

しいということを

理解
り か い

していただきたいと思
おも

います。 

 また、人
ひと

は、一人
ひ と り

ひとり自分
じ ぶ ん

の考
かんが

えを持
も

っているものです。どんなに正
ただ

しい考
かんが

え方
かた

に思
おも

えても、他
ほ か

の人
ひ と

に強
きょう

制
せ い

することはできません。皆
み な

さんからいただいた提言
て い げ ん

をすべての市民
し み ん

に理解
り か い

してもらうために市
し

は努力
どりょく

していきますが、時間
じ か ん

がかかるこ

とも分
わ

かってください。 

 これからの「たちかわ」を創
つく

るのは、皆
みな

さんです。これからも市政
し せ い

に関心
かんしん

を持
も

ち、

皆
みな

さんの率 直
そっちょく

な意見
い け ん

を聴
き

かせてほしいと思
おも

います。 

平成
へ い せ い

１９年
ね ん

５月
が つ

２８日
に ち

 

             立川
た ち か わ

市長
し ち ょ う

 青
あ お

 木
き

  久
ひさし

 



目
もく

 次
じ

 

小学生
しょうがくせい

部会
ぶ か い

 

提言
ていげん

１ 立川市内
たちかわしない

に子
こ

どもたちがのびのび遊
あそ

べるプレーパークを 

作
つく

ってください。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ 

提言
ていげん

２ 立川市内
たちかわしない

の公園
こうえん

について 

①  私
わたし

たちが正
ただ

しく使
つか

っても残
のこ

る危険
き け ん

な箇所
か し ょ

について、整備
せ い び

を 

お願
ねが

いします。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２  

②  ボール遊
あそ

びができる場所
ば し ょ

を作
つく

ってください。・・・・・・・・・・２ 

③  トイレをきちんと管理
か ん り

してください。・・・・・・・・・・・・・ ３ 

④  トイレのない公園
こうえん

にトイレを作
つく

ってください。・・・・・・・・・３ 

提言
ていげん

３ 公園
こうえん

や遊
あそ

び場
ば

を作
つく

る時
とき

には子
こ

どもの意見
い け ん

を聞
き

いてください。 

     ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・４ 

中学生
ちゅうがくせい

部会
ぶ か い

 

提言
ていげん

１ 『暗
くら

くて、危険
き け ん

な場所
ば し ょ

』に街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

したい。 

① 立川
たちかわ

市立
し り つ

第
だい

３中学校
ちゅうがっこう

の北側
きたがわ

道路
ど う ろ

・・・・・・・・・・・・・・・・

５ 

② こんぴら橋
ばし

付近
ふ き ん

の道路
ど う ろ

の 急
きゅう

カーブ・・・・・・・・・・・・・・・

５ 

③ 国立
くにたち

音大
おんだい

の裏
うら

の道路
ど う ろ

(照度
しょうど

を上
あ

げてほしい)・・・・・・・・・・・５ 

④ けやき台
だい

団地内
だ ん ち な い

の公園
こうえん

 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

６   



提言
ていげん

２ 街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

してもらえたら、その街路
が い ろ

灯
とう

に『子
こ

ども委
い

員
いん

会
かい

 

ステッカー』をはりたい。 ・・・・・・・・・・・・・・・・７ 



    

  

 

 

 

 

立川市
た ち か わ し

子
こ

ども委員会
い い ん か い

小学生
しょうがくせい

部会
ぶ か い

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



小学生
しょうがくせい

部会
ぶ か い

 

1 立川市内
たちかわしない

に子
こ

どもたちがのびのび遊
あそ

べるプレーパークを作
つく

ってください。 

私
わたし

たちの望
のぞ

むプレーパークは、 

① 自然
し ぜ ん

の中
なか

で、木
き

に登
のぼ

ったり、穴
あな

を掘
ほ

ったり、火
ひ

を焚
た

いて遊
あそ

べる。 

② 子
こ

どもが、自分
じ ぶ ん

の力
ちから

で隠
かく

れ家
が

や遊具
ゆ う ぐ

を作
つく

って遊
あそ

べる。 

③ おとなに干 渉
かんしょう

されず、自由
じ ゆ う

にのんびりとできる居場所
い ば し ょ

がある。 

回答
かいとう

 

立川市
た ち か わ し

の公園
こうえん

・緑地
りょくち

は、幼児
よ う じ

からお年寄
と し よ

りまで市民
し み ん

の皆
みな

さんがいつでも安全
あんぜん

・

安心
あんしん

に利用
り よ う

できるよう管理
か ん り

しています。そのため、皆
みな

さんが望
のぞ

む①から③がで

きる公園
こうえん

・緑地
りょくち

は残念
ざんねん

ながらありません。しかし、皆
みな

さんが望
のぞ

むようなプレー

パークはあったほうがよいと考
かんが

え、 幸 町
さいわいちょう

の川越
かわごえ

道
どう

緑地
りょくち

の一部
い ち ぶ

（九番
く ば ん

の森
もり

）

と旧
きゅう

多摩川
た ま が わ

小学校
しょうがっこう

の跡地
あ と ち

（たまがわ･みらいパーク）を、泥
どろ

んこあそびや冒険
ぼうけん

ごっこができる場所
ば し ょ

として使
つか

えるよう、支援
し え ん

しています。これからも皆
みな

さんが望
のぞ

むようなあそび場
ば

をつくるようがんばっていきたいと思
おも

いますので、皆
みな

さんも

いいアイデアがあったら教
おし

えてください。 

 

 

 

 1 



２ 立川市内
たちかわしない

の公園
こうえん

について 

① 私
わたし

たちが正
ただ

しく使
つか

っても残
のこ

る危険
き け ん

な箇所
か し ょ

について、整備
せ い び

をお願
ねが

いします。

回答
かいとう

 

 公
こう

園内
えんない

の遊具
ゆ う ぐ

などの点検
てんけん

は、年
ねん

２回
かい

、専門
せんもん

業 者
ぎょうしゃ

にお願
ねが

いし、行
おこ

なっています。

平成
へいせい

１７年度
ね ん ど

は、２３２公園
こうえん

の遊具
ゆ う ぐ

などの点検
てんけん

を行
おこ

ないました。点検
てんけん

を行
おこ

なっ

た施設
し せ つ

を、急
いそ

いで補修
ほしゅう

が必要
ひつよう

なもの、１年
ねん

以内
い な い

に補修
ほしゅう

が必要
ひつよう

なものなど４段階
だんかい

に

分
わ

けて、状 況
じょうきょう

を見
み

ながら補修
ほしゅう

を行
おこ

なっています。なお、危険
き け ん

と思
おも

われる場所
ば し ょ

が

あった場合
ば あ い

にはご連絡
れんらく

いただければありがたいと思
おも

います。 

・錦
にしき

中 央
ちゅうおう

公園
こうえん

と羽衣
はごろも

公園
こうえん

について 

 錦
にしき

中 央
ちゅうおう

公園
こうえん

は、古
ふる

くて修理
しゅうり

ができない遊具
ゆ う ぐ

がありましたので、取
と

り去
さ

りま

した。また、自然
し ぜ ん

の感覚
かんかく

を取
と

り入
い

れ、人
ひと

にやさしい、木
き

の遊具
ゆ う ぐ

を作
つく

りましたが、

古
ふる

くなると腐
くさ

って折
お

れたりするのでいつも点検
てんけん

して、危
あぶ

ないものは修理
しゅうり

をして

います。 

②  ボール遊
あそ

びができる場所
ば し ょ

を作
つく

ってください。 

回答
かいとう

 

思
おも

いっきりボール遊
あそ

びがきる場所
ば し ょ

を作
つく

ってください、とのことですが、市内
し な い

の

公園
こうえん

は様々
さまざま

な市民
し み ん

の皆
みな

さんが利用
り よ う

する理由
り ゆ う

でボール遊
あそ

びは禁止
き ん し

しています。

現在
げんざい

、運動
うんどう

広場
ひ ろ ば

として利用
り よ う

されている場所
ば し ょ

は、見
み

影橋
かげばし

公園
こうえん

野球場
やきゅうじょう

・立川
たちかわ

公園
こうえん
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野球場
やきゅうじょう

・多摩
た ま

川
がわ

緑地
りょくち

野球場
やきゅうじょう

・砂川
すながわ

中 央
ちゅうおう

地区
ち く

多目的
た も く て き

運動場
うんどうじょう

・西砂
にしすな

スポーツ

運動場
うんどうじょう

などがありますが、一般
いっぱん

での公園
こうえん

の運動
うんどう

利用
り よ う

は、どのようにしたらよい

か考
かんが

えていきます。 

③  トイレをきちんと管理
か ん り

してください。 

回答
かいとう

 

 市内
し な い

にあります公
こう

園内
えんない

のトイレは６１箇所
か し ょ

あります。市民
し み ん

の皆
みな

さんがいつで

も清潔
せいけつ

に安全
あんぜん

にご利用
り よ う

できますように定期的
て い き て き

に清掃
せいそう

を行
おこな

い、そのつどトイレッ

トペーパーを補充
ほじゅう

しています。中
なか

には、いたずらでトイレットペーパーを持
も

っ

ていってしまう人
ひと

がいますが、まねをしないようにお願
ねが

いします。問合
といあわ

せの公
こう

園
えん

は年末
ねんまつ

年始
ね ん し

・日曜
にちよう

祝 日
しゅくじつ

を除
のぞ

き毎日
まいにち

清掃
せいそう

を行
おこな

なっています。 

④ トイレのない公園
こうえん

にトイレを作
つく

ってください。 

回答
かいとう

 

 公
こう

園内
えんない

にトイレを作
つく

るには、公園
こうえん

にどのくらいの人
ひと

が利用
り よ う

しているか、公園
こうえん

の

面積
めんせき

はどのくらいあるかなど調査
ちょうさ

を行
おこな

ない、必要
ひつよう

に応
おう

じて設置
せ っ ち

を検
けん

討
とう

していき

ます。 
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３ 公園
こうえん

や遊
あそ

び場
ば

を作
つく

る時
とき

には子
こ

どもの意見
い け ん

を聞
き

いてください  

 新
あたら

しい公園
こうえん

や、今
いま

ある公園
こうえん

の施設
し せ つ

の改 修
かいしゅう

計画
けいかく

（古
ふる

くなったので新
あたら

しく施
し

設
せつ

を作
づく

り直
なお

す）などの時
とき

は、公園
こうえん

近
ちか

くのお住
す

まいの皆
みな

さんと協 働
きょうどう

（一緒
いっしょ

に考
かんが

え

ること）でどのような公園
こうえん

にするかなどを検討
けんとう

しています。平成
へいせい

１８年度
ね ん ど

には、

幸
さいわい

五
ご

公園
こうえん

と見
み

影橋
かげばし

公園
こうえん

を改
かい

修
しゅう

するために、子どもたちの意見を聞かせていた

だきました。これからも子
こ

どもたちの意見
い け ん

を聞
き

く場
ば

をつくり、皆
みな

さんの考
かんが

えや

意見
い け ん

を参考
さんこう

に公園
こうえん

づくりを進
すす

めていきます。 
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立川市
た ち か わ し

子
こ

ども委員会
い い ん か い

中高生
ちゅうこうせい

部会
ぶ か い

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   



中高生
ちゅうこうせい

部会
ぶ か い

 

中高生
ちゅうこうせい

部会
ぶ か い

の皆
みな

さんから、市
し

に対
たい

して『人
ひと

も街
まち

も明
あか

るい立
たち

川
かわ

市
し

』と

いうスローガンのもと、二つの提言
ていげん

をいただきました。すでに実現
じつげん

し

たものと検討中
けんとうちゅう

のものがありますが、次
つぎ

のとおり回答
かいとう

します。 
 
 

提言
ていげん

1 

子
こ

ども委員会
い い ん か い

の手
て

で「暗
くら

くて、危険
き け ん

な場所
ば し ょ

」に街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

したい

（照度
しょうど

を上
あ

げてほしいものも含
ふく

む）。場所
ば し ょ

は、以下
い か

4 ヶ所
しょ

です。 
 

回答
かいとう

 

① 立川
たちかわ

市立
し り つ

第
だい

3中学校
ちゅうがっこう

の北側
きたがわ

道路
ど う ろ

 

  平成
へいせい

18年
ねん

9月
がつ

、立川市
た ち か わ し

羽衣
はごろも

町
ちょう

3丁目
ちょうめ

9番
ばん

に当
あ

たる道
どう

路
ろ

沿
ぞ

いの電
でん

柱
ちゅう

2本
ほん

に共架式
きょうかしき

街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

しました。 

② こんぴら橋
ばし

付近
ふ き ん

の道路
ど う ろ

の急カ
きゅうか

ーブ 

  平成
へいせい

18年
ねん

9月
がつ

、立川市
た ち か わ し

砂川町
すながわちょう

3丁目
ちょうめ

17番
ばん

に当
あ

たる 急
きゅう

カーブに

独立式
どくりつしき

街路
が い ろ

灯
とう

1本
ほん

を設置
せ っ ち

しました。 

③ 国立
くにたち

音大
おんだい

の裏
うら

の道
どう

路
ろ

（ここは、照度
しょうど

をあげてほしい。） 

  平成
へいせい

18年
ねん

9月
がつ

13日
にち

、武蔵村山市
む さ し む ら や ま し

に照度
しょうど

アップの要請
ようせい

をしました。
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武蔵村山市
む さ し む ら や ま し

は現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

をしましたが、予算
よ さ ん

等
など

の関係
かんけい

で検討中
けんとうちゅう

との

ことです。 

④ けやき台
だい

団地内
だ ん ち な い

の公園
こうえん

 

  平成
へいせい

18年
ねん

10月
がつ

16日
にち

、独立
どくりつ

行 政
ぎょうせい

法人
ほうじん

都市
と し

再生
さいせい

機構
き こ う

北多摩
き た た ま

住 宅
じゅうたく

管理
か ん り

センターに要請
ようせい

しました。 

  街路
が い ろ

灯
とう

は、老朽化
ろうきゅうか

したものについては、５月
がつ

までに取
と

り替
か

えを

しましたが、公園
こうえん

灯
とう

については現在
げんざい

新設
しんせつ

予定
よ て い

がありませんとのこ

とでした。 
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提言
ていげん

２ 

街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

してもらえたら、その街路
が い ろ

灯
とう

に「子
こ

ども委
い

員
いん

会
かい

ステ

ッカー」をはりたい。 

 
 

回答
かいとう

 

 子
こ

ども委員会
い い ん か い

提言
ていげん

の実現
じつげん

の証
あかし

として、ステッカーをはることは、

とても意義
い ぎ

のあることだと思
おも

いましたので、街路
が い ろ

灯
とう

を設置
せ っ ち

すること

と同時
ど う じ

に、中高生
ちゅうこうせい

部会
ぶ か い

の皆
みな

さんにデザインを考
かんが

えていただき、ス

テッカー作成
さくせい

にとりかかりました。ステッカーの完成後
か ん せ い ご

、平成
へいせい

18年
ねん

12

月
がつ

9日
にち

、こんぴら橋
ばし

付近
ふ き ん

の急
きゅう

カーブの道路
ど う ろ

に設置
せ っ ち

された街路
が い ろ

灯
とう

1本
ほん

に

子
こ

ども委
い

員
いん

の手
て

により、子
こ

ども育
いく

成
せい

課
か

職
しょくいん

員、報道
ほうどう

陣
じん

が見守
み ま も

る中
なか

、

子
こ

ども委
い

員会
いんかい

作
さく

成
せい

のステッカーをはっていただきましたね。ありが

とうございました。 

また、立川市
た ち か わ し

第三
だいさん

中学校
ちゅうがっこう

北側
きたがわ

道路
ど う ろ

沿
ぞ

いに設置
せ っ ち

された電 柱
でんちゅう

2本
ほん

の

共
きょう

架式
か し き

街路
が い ろ

灯
とう

には、後
ご

日
じつ

職
しょく

員
いん

が子
こ

ども委
い

員
いん

会
かい

ステッカーをはりま

した。 
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